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L’accueil	  des	  Brésiliens	  	  
Un	  accueil	  impressionnant	  comme	  des	  rois,	  des	  stars.	  Pas	  de	  barrière	  malgré	  la	  langue.	  D’expérience	  
de	   jmjistes,	   l’accueil	   le	   plus	   fraternel.	   Une	   préparation	   d’un	   an	   aussi	   pour	   eux	  :	   l’implication	   des	  
paroissiens.	  Un	  accueil	  gratuit	  et	  généreux.	  	  

Ils	  sont	   joyeux,	  prêts	  à	  tous	  donner.	   Ils	  ont	  ouverts	   les	  portes	  de	  leurs	  cœurs	  et	  de	  leurs	  maisons	  et	  
cela	  nous	  aide	  à	  nous	  aimer.	  	  

Banderoles,	  ballons,	  guitare	  et	   confettis	  même	   très	   tard	  dans	   la	  nuit,	   l'accueil	  brésilien	  n'est	  pas	  un	  
mythe.	  	  

Une	  vraie	   fête	  pleine	  de	  sourires,	  où	  chaque	  détail	  dit	   combien	  nous	  étions	  attendus.	  Des	  drapeaux	  
français	  accrochés	  sur	  les	  grilles	  du	  parvis,	  des	  ruban	  long	  de	  la	  nef,	  des	  sandwichs	  à	  la	  viande	  pour	  un	  
régiment	  et	  une	  armée	  de	  volontaires	  de	  tous	  les	  âges.	  

L'accueil	  extraordinaire	  des	  brésiliens	  qui	  nous	  ont	  hébergés	  et	  même	  très	  rapidement	  littéralement	  
adoptés	  dans	  leur	  propre	  famille.	  

Exemples	  :	  	  

• Procession	  d’accueil	  avec	  chants	  dès	  la	  sortie	  du	  bus	  avec	  des	  embrassades	  (embraço)	  
permettant	  des	  rencontres	  et	  une	  intégration	  très	  rapide	  

• JMJistes	  littéralement	  adoptés	  par	  les	  familles	  brésiliennes	  	  
o L’expérience	  de	  la	  fraternité	  	  
o Ces	  JMJ	  au	  Brésil	  nous	  rappellent	  avec	  force	  combien	  nous	  sommes	  tous	  frères	  et	  sœurs	  

d’une	  même	  grande	  famille	  	  
o Une	  famille	  qui	  surpasse	  les	  liens	  du	  sang	  

• Pleins	  de	  petites	  intentions	  pour	  les	  français	  (détails	  des	  drapeaux	  français)	  	  
• Un	  souci	  de	  ne	  pas	  avoir	  faim	  	  

Accueillir	  /	  Se	  laisser	  accueillir	  ;	  nous	  nous	  rendions	  compte	  que	  nous	  avions	  des	  leçons	  à	  apprendre	  
des	  brésiliens	  en	  matière	  d’accueil.	  «	  J’ai	  été	  hôte	  et	  vous	  m’avez	  reçu.	  »	  (Mat	  25,36)	  	  

En	  nous	  accueillant	  ainsi,	  ils	  réalisent	  les	  paroles	  du	  Christ.	  	  

Accueilli	  les	  bras	  ouverts	  comme	  le	  Christ	  à	  Rio.	  Nous	  avions	  de	  la	  valeur	  aux	  yeux	  des	  gens.	  Il	  nous	  
ont	  aidé	  à	  accueillir	  le	  Christ	  comme	  ils	  nous	  ont	  accueilli.	  Ils	  sont	  invités	  à	  accueillir	  l'extraordinaire	  
	  

«	  Vivre	  l'hospitalité	  de	  Dieu	  »	  

Le	  thème	  de	   l'hospitalité	   traverse	  tout	   le	  récit	  biblique	  :	  Samuel	  se	   fait	   l'hôte	  de	  Saül	  (1	  S	  9,	  18-‐24),	  et	  
c'est	  dans	  ce	  contexte	  que	  l'histoire	  de	  la	  royauté	  messianique	  en	  Israël	  trouve	  son	  origine	  ;	  une	  veuve	  de	  
Sarepta	   de	   Sidon	   accueille	   le	   Prophète	   Élie	   durant	   une	   période	   de	   famine	   (1	   R	   17,	   7-‐24)	  ;	   Élisée,	   est	  
accueilli	   par	   une	   femme	   de	   Shunem	   ou	   Sunam.	   Enfin,	   on	   ne	   peut	   pas	   oublier	   que,	   durant	   toute	   son	  
existence	   terrestre,	   Jésus	  a	  vécu	  comme	  un	  étranger.	   Il	   est	   venu	  chez	   les	   siens,	   et	   les	   siens	  ne	   l'ont	  pas	  
accueilli	   (Jn	   1,	   11).	   On	   pourrait	   dire	   que,	   depuis	   Abraham,	   Dieu,	   à	   travers	   ses	   envoyés	   sur	   la	   terre,	  
demandent	  aux	  hommes	  de	   l'accueillir.	  Pour	  nous,	  voici	   la	  question	  essentielle	  :	   sommes-‐nous	  capables	  
d'offrir	   hospitalité	   et	   accueil	   à	   notre	   Dieu,	   nous	   qui	   sommes,	   de	   manière	   constitutive,	   étrangers	   et	  
pèlerins	  (1	  P	  2,	  11)	  sur	  la	  terre	  ?	  

En	   vérité,	   il	   suffit	   que	   nous	   nous	   disposions	   à	   exercer	   l'hospitalité	   envers	   des	   hommes	   étrangers	   et	  
inconnus	  pour	  qu'un	  jour	  nous	  comprenions	  que	  nous	  l'avons	  offerte	  à	  Dieu,	  cela	  lorsque	  nous	  entendons	  
la	  parole	  décisive	  de	  Jésus	  :	  J'étais	  étranger	  et	  vous	  m'avez	  accueilli	  (Mt	  25,	  35).	  
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Enzo	  Bianchi	  

«	  Tous	  reçus	  comme	  le	  Christ	  »	  

«	  Tous	   les	  hôtes	  qui	  se	  présentent	  doivent	  être	  reçus	  comme	  le	  Christ,	  car	   lui-‐même	  dira:	   'j'ai	  été	  votre	  
hôte,	   et	   vous	  m'avez	   reçu'	   (Mat	   25,	   35).	   A	   tous	   on	   rendra	   les	   honneurs	   qui	   leur	   sont	   dus,	   surtout	   aux	  
'frères	  dans	  la	  foi	  (Ga	  6,	  10)	  et	  aux	  étrangers.	  »	  St	  Benoit	  


